



体験を通して学ぶことの大切さ

副校長 堀井 重義

1学期も残り4週間ほどとなりました。1学期はおかげさまで、通常の教育活動を滞りなく進めることができました。保護者や地域の皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。

さて、6月も様々な活動を行ってきました。21日(水)には安全教育の一環として、起震車の体験活動を実施しました。ここ数年は代表者だけの体験でしたが久しぶりに4年生全員が震度6の揺れを体験することができました。子供たちからは、「こんなに揺れるとは思わなかった。」「実際にこの揺れを体験した人達は大変だっただろうな。」「本当にあつたらどうしよう。」など様々な感想をもっていました。子供たちは、毎月の避難訓練や今までの安全教育、報道番組等からの情報で、地震は怖いものだ、地震が起こったら、まず近くの机などに潜る、そして安全な場所に避難するといったことを知識として理解しています。起震車体験の前日の午前中に、震度2の地震がありました。私は1階にいたため気が付かなかったのですが、4階はある程度の揺れを感じ、子供たちは机に潜っている子もいたとのことでした。地震に対応するための知識をもっていたことと、日ごろの避難訓練をしっかりと行っていたことが行動につながったのだと思います。そして今回の起震車の体験を行い、地震の恐ろしさを体で感じた子供たちは、きっとさらに冷静な判断をして行動できるのではないかと考えています。



7月には5・6年生がプールで着衣泳を行います。この体験活動も、実際に服を着て水の中に入ることの恐ろしさ、着衣で泳ぐことの難しさ、そしてどうしたら浮きやすくなるのかを体験を通して学んでいきます。また、1月の避難訓練では、煙ハウスの体験も行う予定です。煙の中はどんな状況なのか、どのような姿勢をとることが安全なのかなどを学んでいきます。

今後も、日ごろの訓練や様々な体験活動を通して、いざという時のために、より確かな判断力や実践力を身に付けさせたいと思います。

本校では、このような安全教育の中だけではなく、学習活動の中にも体験的な活動を多く取り入れています。実際に見たり、触れたり、聴いたり、行ったりすることなどの体験的な活動を入れることで、学びの深まりや定着につながると思っています。

7月21日からはいよいよ夏休みが始まります。夏休みは、体験的な活動ができるチャンスです。今まで経験したことのないことにチャレンジしてもいいですね。新たなチャレンジが自分の視野や可能性を広げる機会にもなります。様々な体験活動を行いながら、充実した夏休みを過ごしてほしいと願っています。

お願い

今年度より、登校時間を8時15分以降としています。8時15分の少し前に、安全面を考慮し、校庭の東門を開けていますが、校舎内に入るのは15分からです。8時15分以降に登校できるよう、お子さんとご家庭を出る時間を確認していただくと助かります。どうぞよろしくお願い致します。

7月 行事予定			下校開始時刻					
回	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土							
2	日							
3	月	児童朝会	14:20		15:10			
4	火	安全指導日 食育指導(3-1) 環境漫才(4)	14:20	15:10				
5	水	読み聞かせ(1・5・6)	14:05					
6	木	七夕集会 午後オンライン学習(2年生以上)	13:05					
7	金	委員会活動	14:20				15:10	
8	土							
9	日							
10	月	児童朝会	14:20		15:10			
11	火	食育指導(3-2)、俳句教室(4)	14:20	15:10				
12	水	読み聞かせ(2・3) たてわり班遊び 避難訓練(集団下校)	14:50					
13	木	児童集会 資源回収日 リザーブ給食 自転車運転講習(3)	14:20			15:10		
14	金	クラブ活動	14:20			15:10		
15	土							
16	日							
17	月	【海の日】						
18	火	児童朝会 着衣泳(5・6)	14:20	15:10				
19	水	読み聞かせ(1・4) 給食終了	14:05		14:55			
20	木	終業式	12:20					
21	金	夏季休業日開始 旧岩崎邸清掃活動						
22	土							
23	日							
24	月	夏季水泳指導①						
25	火	夏季水泳指導②						
26	水	夏季水泳指導③						
27	木	夏季水泳指導④						
28	金	夏季水泳指導⑤(検定日) ラジオ体操地区大会(本校会場)						
29	土							
30	日							
31	月	夏季水泳指導⑥(検定日)						



集団下校について 生活指導担当

7月の避難訓練は、暴風雨の警報が発令されたことを想定した登校班での集団下校訓練を行います。無いことを願うばかりですが、災害等により個々での下校が危険な時には、今回のように登校班にそれぞれ担当教員がついて集合場所まで下校します。

4月末に登校班登校が終了してから、しばらくぶりの登校班での活動です。自分の班の色や番号、班長さんの名前など、いざというときにすぐ答えられるようにしたいです。さらに、校内では班ごとに集まる教室を年間で固定しています。こちらもいざというときにスムーズに集合できるようにしていきたいと思います。



夏休み 学校閉鎖期間について 教務担当

8月12日（土）から16日（水）は学校閉鎖期間となります。教職員が誰も出勤しませんので、何か御用のある場合はこの期間を避けてご連絡頂けますよう、よろしくお願いいたします。



忍岡小学校の七夕かざり

忍岡小学校の玄関に、今年も立派な七夕かざりが飾られました。忍岡小学校の七夕かざりに使われている笹は、毎年、上野動物園さんから頂いているものです。「家族が元気で幸福に暮らせますように。」など、子ども達一人一人の願いが込められた短冊がかかっています。7月6日（木）の七夕集会の後には、廊下の大掲示板に、クラスの願い事も展示されています。みんなの願いが叶うといいですね。



6月1日（木） 6年生 総合「上野の山の魅力を発信しよう！」

6年生の総合的な学習の時間では、上野の魅力再認識する学習をしています。6月1日（木）には、実際に上野公園へ地域学習に行きました。ボランティアガイドの方々から、建物や史跡について詳しく教えていただきました。上野の魅力について、より深く学ぶことができました。



6月1日（木） 3年生 総合「忍岡生き物はかせになろう」

3年生は、総合的な学習の時間に、学校にいる生き物について調べています。調べた結果を、スクラッチでプログラミング作品にまとめ、子どもたちそれぞれがオリジナルの水槽をつくりました。6月1日（木）に、忍岡小学校の1階にある水槽を管理して下さっている「ひかるアクアリウム」の方をお招きして、作品を見ていただきました。水槽の様子や、魚の動き方についてアドバイスをいただきました。



6月8日（木）～10日（土） 5年生 霧ヶ峰移動教室

5年生が、2泊3日で台東区立少年自然の家「霧ヶ峰学園」に行きました。なんとか雨も降らず、緑豊かな自然の中でハイキングやソーセージ作りなどさまざまな体験活動をしました。霧ヶ峰学園では、生活班の役割ごとに責任感をもって仕事をする姿が立派でした。3日間を通して、友達との絆がさらに深まりました。



6月16日（金） 1・2年生 遠足 上野動物園

1年生と2年生が、上野動物園に遠足に行きました。班になって、いろいろな動物を見たりスタンプラリーをしたりしました。2年生がお兄さん・お姉さんらしく1年生に声を掛ける姿が頼もしかったです。



本校のホームページでは、学校だより・学年だよりや、日々の学校生活について綴った「忍岡小日記」を掲載しております。ぜひご覧ください。

<https://www.taito.ed.jp/swas/index.php?id=1310216>